

Martes 30 de enero de 2018

SECRETARIO

Analiza Peña Nieto el nuevo despliegue de tropas federales. –El presidente Enrique Peña Nieto se reunió con los integrantes del Consejo de Seguridad Nacional (CSN) para analizar los detalles del nuevo despliegue de fuerzas federales y estatales en distintas entidades. El domingo pasado, la Comisión Nacional de Seguridad, la Secretaría de Gobernación y los gobiernos estatales, acordaron el despliegue de la Policía Federal para detener a los principales generadores de violencia, principalmente aquellos que cuentan con órdenes de aprehensión. El Consejo de Seguridad Nacional está encabezado por el Presidente e integrado por los secretarios de Gobernación, Defensa Nacional, Marina, Hacienda, Función Pública, Relaciones Exteriores, Comunicaciones y Transportes, el procurador general y el director general del Cisen. A la reunión a Los Pinos también asistieron los titulares de Comunicaciones y Transportes, Sedatu, Energía, Cultura, Semarnat, Sedesol, Salud, **Agricultura**, Educación, Turismo, Conagua e IMSS, así como los integrantes del gabinete de seguridad. –**Milenio 19**

1

Jaloneos por las candidaturas (Alhajero por Martha Anaya). -Fuerzas han estado los jaloneos entre los priistas por tratar de alcanzar un espacio en la pista hacia el Congreso de la Unión. Y aunque ya concluyó la fase previa del registro para los aspirantes de mayoría, todavía hay disputas y patadas en lo que se determina (el próximo jueves) quiénes serán los que finalmente competirán. Y luego, de entre los perdedores y los "despreciados" por su partido, habrá que ver qué ruta toman los aspirantes relegados. En Querétaro, los diputados Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz lanzaron a su vez una carta exigiendo transparencia en los procesos internos y en la que acusan que se está simulando una contienda interna. Los datos en aquella entidad, por lo que se ha visto, se cargaron desde el CEN del PRI a favor del ex delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson. Por aquellas tierras queretanas, hasta el ex gobernador **José Calzada Roviroso**, actual **Secretario de Agricultura**, quedó fuera. –**El Heraldo de México 5**

Es Inteligente, es Capaz, Pero la Ambición en Anaya es un Peligro. -Ricardo Anaya Cortés, quien este año cumplirá 39 años, es un bolido de la política mexicana. Si ganara las elecciones de 2018, se convertiría en el Presidente más joven en la historia reciente de México. El oriundo de Querétaro puede ganar: es inteligente y un estratega nato capaz de apoderarse de su partido [el PAN] y de darle resultados históricos. Pero también es ambicioso, apetente de un poder que podría consumirlo. En 2009, por ejemplo, al cabo de su primer trabajo como secretario particular del ex Gobernador de Querétaro, Francisco Garrido Patrón [2003-2009], Anaya fue señalado por negociar con el priista **José Calzada Roviroso** para llegar a la Cámara

de Diputados algo no bien visto por Garrido, Poco tiempo después, el joven estrella juró como Diputado plurinominal. –La Calle 1



MONITOREO

2

Difundido el lunes 29 de enero 2017

SAGARPA

Se registraron 35 impactos del Boletín 029.- “México posee una industria cárnica sólida que abastece al mercado interno y de exportación: SAGARPA”.

Radio: 1

Portales de internet: 34

Boletín 029.- “México posee una industria cárnica sólida que abastece al mercado interno y de exportación: SAGARPA”. México cuenta con una industria cárnica sólida que abastece al mercado interno y al mundo de alimentos de origen animal sanos, inocuos y de calidad, producto del trabajo intenso y coordinado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), con los productores y la industria farmacéutica veterinaria. Así lo expresó el director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), al clausurar los trabajos de la 53 Asamblea de la Industria Farmacéutica Veterinaria (INFARVET). El funcionario de la SAGARPA aseveró que México cuenta con un estatus sanitario privilegiado y con prestigio internacional en temas de sanidad e inocuidad y que esa ha sido una labor de muchos años que ha posicionado al país, como el séptimo productor de proteína

animal en el mundo, por lo que es indispensable impulsar políticas públicas de largo alcance para consolidar los logros hasta hoy obtenidos. Destacó que la industria veterinaria es un respaldo vital para la producción ganadera nacional, pues el uso oportuno de biológicos eficaces permite proteger la salud de los animales y, por ende, de las personas. El Presidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica, (Canifarma) Guillermo Funes, señaló que exportar casi 33 mil millones de dólares de productos agroalimentarios, es posible porque México cuenta con un sistema regulatorio sólido. Resaltó que “hemos demostrado que somos capaces, porque hoy entendemos que la calidad de los alimentos no es un lujo, sino una exigencia y un compromiso con los consumidores”.

RADIO

Sagarpa informó que México posee una industria cárnica que abastece al mercado interno

http://testigos.intelicast.co/2018/01/Enero18/Imagenes_29012018/29012018018354nc.mp3

2018-01-29 Formato 21 de las 15:00 hrs. 1110 Khz. 16:44

3

PORTALES

<http://www.elarsenal.net/2018/01/29/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<https://edomex.quadratin.com.mx/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-sagarpa/>
<http://www.algoqueinformar.com/industria-carnica-mexico-abastece-mercado-interno-y-exportacion-sagarpa>
<http://www.tallapolitica.com.mx/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<https://paolarojas.com.mx/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-abastece-al-mercado-interno-exportacion-sagarpa/>
<http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/2945-m%C3%A9xico-posee-una-industria-c%C3%A1rnica-s%C3%B3lida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportaci%C3%B3n-sagarpa.html>
<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-abastece-al-mercado-interno-exportacion-sagarpa/>
<http://alsegundo.mx/principal/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<http://mayacomunicacion.com/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<http://queretaroinforma.com.mx/nacion/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<https://hojaderutadigital.mx/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/archivos/406997>
<http://almomento.mx/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-abastece-al-mercado-interno-exportacion-sagarpa/>

<https://www.portalpolitico.tv/negocios/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion>
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/325981/0/mexico-cuenta-con-una-industria-carnica-solida-afirma-agricultura/>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6692563/t,M%C3%A9xico+cuenta+con+una+industria+c%C3%A1rnica+s%C3%B3lida%2C+afirma+Agricultura/>
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35867-mexico-posee-una-industria-carnica-solida-sagarpa>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexico-posee-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-exportacion-sagarpa>
<http://marurojasenformula.com/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<http://portalsonora.com.mx/principal/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<https://indicepolitico.com/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23877>
<http://reflexion24informativo.com.mx/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion/>
<http://www.yancuic.com/mexico/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion>
<http://imagenagropecuaria.com/2018/supera-pib-agropecuario-mexico-del-3-al-la-economia-nacional/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/482367>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/331101-mexico-cuenta-con-una-industria-carnica-solida-afirma-agricultura.html>
<http://impacto.mx/dinero/mexico-cuenta-con-una-industria-carnica-solida-afirma-agricultura/>
<http://noticiasdemexico.com.mx/mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarpa/>
<https://azteca.digital/2018/01/29/mexico-cuenta-con-una-industria-carnica-solida-afirma-agricultura/>
<http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/8901421/01/18/Mexico-cuenta-con-una-industria-carnica-solida-afirma-Senasica.html>
<http://la-prensa.com.mx/mexico/268821-mexico-posee-una-industria-carnica-solida-que-abastece-al-mercado-interno-y-de-exportacion-sagarp>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47722>

Aprueban estrategias para evaluar proyectos agropecuarios capitalinos

Con el propósito de que las personas productoras de la zona rural de la Ciudad de México puedan recibir apoyos para fortalecer sus actividades agropecuarias, el Consejo para el Desarrollo Rural Sustentable en la Ciudad de México aprobó las estrategias y los criterios de evaluación de los proyectos a financiar en el ejercicio 2018. Al respecto, la secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, Evangelina Hernández, explicó que esas acciones corresponden al Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas, **que se lleva a cabo con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**. Destacó que el Gobierno de la Ciudad de México tiene claro que el trabajo que se realiza en el campo debe seguir recibiendo apoyo para

evitar el crecimiento de la mancha urbana. En la primera sesión ordinaria de este año, el Consejo determinó como prioridad atender la producción apícola, cunícola, de ovinos, bovinos, porcinos y peces de ornato y consumo, así como el cultivo de nopal, maíz, amaranto, plantas ornamentales y hortalizas. Explicó que entre las acciones a considerar está impulsar la adquisición de infraestructura para la producción bajo cubierta; promover sistemas de certificación de calidad agroalimentaria e incentivar la adquisición de equipamiento para la producción de composta. Además de impulsar los sistemas para la captación y el almacenamiento de agua, así como fortalecer la tecnificación de las unidades de producción de peces de ornato y consumo. Detalló que los proyectos serán aprobados si cumplen con los criterios técnicos y sociales establecidos por el Consejo, para ello las personas interesadas tendrán que exponer si habrá un incremento en su producción; si le dan un valor agregado a la materia prima y si generan empleos directos, entre otros. Las personas productoras interesadas en participar en la convocatoria del Programa de Concurrencia 2018 podrán ingresar su proyecto del 12 de febrero al 30 de marzo, de lunes a viernes de 10:00 a 14:30 horas. La recepción de las solicitudes será en los cuatro centros regionales de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), en los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (Cader) y en el Distrito de Desarrollo Rural 042 de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). **En esta primera sesión también estuvieron presentes el delegado de la Sagarpa en la Ciudad de México, Sergio Martínez Chavarría;** la directora general de Desarrollo Rural y el coordinador de Capacitación de la Sederec, Adriana Contreras y Néstor Zúñiga, de manera respectiva.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/325999/0/aprueban-estrategias-para-evaluar-proyectos-agropecuarios-capitalinos/>

Producen árbol de limón sin espinas

Tecomán. El Campo Experimental del **INIFAP** produce árboles de limón mexicano sin espinas, informó Isaac Vizcaíno Vargas. El director del Campo Experimental del INIFAP dijo que la producción del árbol se dio tras la elaboración de un proyecto del Comité Nacional Sistema Producto Limón Mexicano y la Universidad de Colima, financiados por la **SAGARPA**. En ese sentido, dijo que los investigadores del **INIFAP** aterrizaron el programa después de varios intentos. Añadió que la planta limón mexicano, de la variedad lise, tiene mayor rendimiento en la producción frente a la variedad actual, además de que, por mucho, es más resistente al HLB. Para continuar leyendo esta noticia es necesario contar con una suscripción o acceder a tu cuenta.

<http://www.diariodecolima.com/nota/2018-01-29-producen-arbol-de-limon-sin-espinas>

Hierbas aromáticas y alimenticias, alimentos orgánicos

Cocinar es un arte. Al momento de preparar un platillo, más que colocar ingredientes en un plato, agregamos una parte de nuestra esencia. Nunca una receta será la misma, siempre encontraremos múltiples formas de elaborar los alimentos y, a ellas, agregaremos nuestro toque personal. José Olvera, antropólogo en alimentos, nos comenta: “la cocina, así como la vemos de inocente, es la que ha permitido que la humanidad sobreviva a través del concepto de la alimentación y una búsqueda constante del sabor. Y el sabor, a través de las hierbas aromáticas y las especias, ha definido nuestras formas culturales, nuestra existencia como raza, como naciones, como formas de vida particulares”. Las hierbas son plantas útiles que por sus propiedades aportan nutrientes al cuerpo, agentes medicinales y en los alimentos aromas y sabores. “Las hierbas aromáticas son sinónimo de condimento. De hecho el concepto de hierba nos lleva a algo vegetal, la herbolaria y todo esto de nuestras tradiciones precolombinas. Algo muy importante es que esto llevado a la cocina se convirtió en el arte de condimentar”, menciona el experto. De acuerdo con **SAGARPA**, en nuestro país se cultivan más de 45 productos orgánicos, entre ellos las hierbas aromáticas, posicionándose en el 4º lugar a nivel mundial como productor de estos alimentos. Siendo Chiapas, Oaxaca, Michoacán, Chihuahua y Guerrero, los principales estados productores de alimentos orgánicos.

<http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1062834.html>

6

Acusan de desvíos a Delegado de SAGARPA; culpa es de Gobierno estatal, señala

El delegado de **SAGARPA**, Octavio Legarreta Guerrero, negó las acusaciones hechas en su contra por parte de la asociación civil “Trabajando por un gran estado por el progreso de un gran país”, cuyo presidente es Óscar Arcos Roldán, que lo cuestiona por el desvío de por lo menos mil millones de pesos y por la suspensión de pago de proyectos productivos por un monto de 32 millones de pesos. En la conferencia semanal de los delegados federales, integrantes de la asociación ingresaron al espacio y confrontaron al funcionario federal, señalando que existe una denuncia en su contra ante la Procuraduría General de la República (PGR) por estos supuestos hechos, aunque el presidente, Óscar Arcos, no pudo precisar el número de expediente. Arcos Roldán sostuvo que a fin del año pasado tuvieron que haber llegado recursos de proyectos productivos, pero no aterrizaron. Hay una persona que puso una demanda en contra de usted, ante la PGR, pero usted ya habló con él y por eso está parada”, acusó. De igual modo, le señaló que sólo beneficia a ciertas organizaciones y no a todos los productores. Pese a que su fallecido hermano, Víctor Arcos Roldán, era de filiación panista, dijo que él no tiene simpatía por ningún partido, pero acotó que buscaría contacto con los candidatos a los diferentes cargos para llegar a un “arreglo” para saber cómo van a trabajar con su gente. Dijo que en este momento, no está apoyando a ningún partido; “no quiero nada más que le paguen a la gente”, afirmó. Hay denuncia, pero no contra el Delegado.

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/acusan-de-desvios-a-delegado-de-sagarpa-culpa-es-de-gobierno-estatal-seniala-254555.html#.Wm94kvmWbcs>
<https://palabrasclaras.mx/estatal/acusan-a-delgado-sagarpa-pedir-moches-a-productores/>
http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_29012018/29012018016326nc.pdf
<http://www.xeu.com.mx/nota.cfm?id=948345>
www.laopinion.net/cesan-denuncian-ante-pgr-funcionario-sagarpa-corrupcion/

SECRETARÍA

México cuenta con una industria cárnica sólida, afirma Agricultura. –Con los productores y la industria farmacéutica veterinaria, México cuenta con una industria cárnica sólida que abastece al mercado interno y al mundo de alimentos de origen animal, afirmó el director en jefe del **SENASICA**, Enrique Sánchez Cruz. En el marco de la 53 asamblea de la Industria Farmacéutica Veterinaria (Infarvet), el funcionario aseveró que el país cuenta con prestigio internacional en temas de sanidad e inocuidad, que lo han posicionado como el séptimo productor de proteína animal en el mundo. En un comunicado de la **SAGARPA** consideró indispensable impulsar políticas públicas de largo alcance para consolidar los logros obtenidos a la fecha, pues la industria veterinaria representa un respaldo en la producción ganadera nacional. En su oportunidad, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), Guillermo Funes, manifestó que México tiene un sistema regulatorio sólido con el que ha sido posible exportar casi 33 mil millones de dólares en productos agroalimentarios. –**Abc 14, El Mañana 12, 8 Columnas 12, El arsenal, Quadratin Edomex, Algo que informar, Talla Política, Desde Puebla, Calle México, Al segundo, Maya comunicación, Querétaro informa, Mugs noticias, Hoja de ruta digital, Mi aula virtual, Al momento, Portal Político, 20 minutos, Notiradar, Red financiera, Código México, Marurojasenformula, Portal Sonora, Yancuic, Índice Político, Metrópoli hoy, Reflexión 24 informativo, Imagen agropecuaria, Azteca digital, Infórmate, Impacto, Noticias de México, Economía hoy, Hombres del poder**

7

Marcha de campesinos tomará la CDMX en busca de un acuerdo para el desarrollo del campo, 30 y 31 de enero. -Tras anunciar la movilización de miles de campesinos agrupados en la CIOAC, CODUC, UNTA y MST, el 30 y 31 de enero del Ángel de la Independencia hacia la Secretaría de Gobernación, el secretario general, de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos, Federico Ovalle Vaquera, adelantó que propondrán, al gobierno federal, un Nuevo Acuerdo para el Desarrollo del Campo que permita incrementar la productividad en alimentos y rescatar la soberanía alimentaria del país que se ve apabullada por cuantiosas importaciones, principalmente de Estados Unidos. La movilización iniciará a las 8:00 horas en el Ángel de la Independencia para luego marchar por Paseo de la Reforma hacia la Secretaría de Gobernación donde se instalará un plantón de dos días o más ya que ello depende de las **secretarías de Agricultura**, Sedesol y Sedatu, para que cumplan los compromisos firmados en 2017 donde se incluye el pago de

los proyectos productivos para pequeños productores, especificó. –La Prensa 15, La Jornada 35

Aprueban estrategias y criterios para impulsar proyectos de productores.- A fin de que las personas productoras de la zona rural de la Ciudad de México puedan recibir apoyos para fortalecer sus actividades agropecuarias, el Consejo para el Desarrollo Rural Sustentable en la CDMX aprobó las estrategias y criterios de evaluación de los proyectos a financiar en el ejercicio 2018. Al respecto, la secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, Evangelina Hernández, indicó que estas acciones corresponden al programa de "Concurrencia con las Entidades Federativas", que se lleva a cabo con la **SAGARPA**. **El Día, 7**

SECTOR

Congelan' en TLC tema alimentario. -El sector agroalimentario del País se mostró tranquilo al cierre de la sexta ronda de negociaciones de la modernización del TLCAN, ya que, hasta ahora, ha quedado de lado el tema estacionalidad. "El que no se haya abordado el tema de estacionalidad para nosotros es muy bueno, considerando que se ha respetado hasta ahorita, la línea roja que hemos marcado. Estamos tranquilos, contentos, que se siga avanzando, que sigan habiendo rondas", dijo Mario Andrade, vicepresidente para Comercio Exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Al cierre de la tercera reunión de las renegociaciones del TLC, Estados Unidos puso sobre la mesa la solicitud de que México comercialice dependiendo de la estacionalidad, es decir, que no pueda exportar ciertos alimentos frescos cuando haya producción en el vecino país del norte. Dichos alimentos son, principalmente, frutas y hortalizas, en los que México es muy competitivo. Pero México rechazó de inmediato esa propuesta y Andrade la calificó como una "línea roja" que el País no está dispuesto a cruzar. "México y Canadá la rechazaron y hasta ahí ha llegado, ya no se ha vuelto a tocar el tema", afirmó. Comentó que continuarán firme respecto a lo que puede y lo que no debe aceptar el sector. –
Reforma 2

8

Ganaderos reconocen compra récord de Liconsa.- El presidente de la Confederación Nacional Ganadera, Oswaldo Cházaro Montalvo, reconoció el apoyo que Liconsa, encabezada por Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, otorga a ganaderos nacionales a través de la compra de su producto, que en cinco años rebasó los 4,241 millones de litros con una inversión superior a los 24 mil millones de pesos. El dirigente ganadero destacó el interés de la Administración del Presidente Enrique Peña Nieto por incrementar el volumen de adquisición de leche para reactivar las economías regionales. Señaló que, en el pasado, Liconsa

compraba a productores mexicanos alrededor de 50 millones de litros de leche anualmente, y en este sexenio ha llegado a adquirir hasta 800 millones de litros en un año. **Milenio, 15/ Universal, 11-A/ Jornada, 15**

Desplegado.- Foro EF AGro, el foro para atender el sector alimentario en su 2da. edición, se llevará a cabo el 6 de marzo con la presentación ejecutiva de Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario. **Financiero, 15**

Se acentúa la escasez de agave en cinco estados: productores.- Los productores del estado de Jalisco lucen preocupados en medio del auge internacional del tequila, debido a que los costos del agave se han sextuplicado desde 2016, no sólo por la escasez del producto, sino también por el nacimiento de industrias que usan esa planta y por los robos, que han llevado a que el Congreso de Jalisco aumentará a fines de 2017 las penas por el hurto de agave de cinco a 15 años. **Jornada, 21/ Financiero, 23/ La Razón, 15**

Por una pesca y acuacultura sustentables (Artículo de Aarón Irizar López). -La pesca y la acuacultura constituyen fuentes importantes de alimentación, nutrición y medios de vida para millones de personas en todo el mundo. Este sector es el que mayor crecimiento ha presentado en los últimos cinco años, entre 19% y 21 por ciento. Hoy, gran parte de las pesquerías mexicanas cuentan con certificaciones internacionales, como la de la organización Marine Stewardship Council, por la implementación de estándares mundiales de sustentabilidad. Estas acciones, que han sido reconocidas por la FAO por su contribución al desarrollo sustentable, son fundamentales para permitir la recuperación de las poblaciones y para proteger algunas especies endémicas y en peligro de extinción. Gracias a ello, México ha logrado incrementar su producción y potencial exportador, creando más empleos, beneficiando a las comunidades. **—El Sol de México 19**

Monsanto: tecnologías ayudarán a campesinos. -Las nuevas tecnologías serán la alternativa para elevar la producción de alimentos en México y mejorar las condiciones de vida de miles de campesinos, afirmó Rodrigo Ojeda de Koning, director Jurídico de la empresa Monsanto, quien rechaza que la siembra de transgénicos representen un daño para la salud de las personas. "No hay estudios científicos ni médicos ni de ningún otro tipo que sustenten y avalen que hay riesgos con esos productos", agregó en referencia a la lucha de productores de Yucatán para evitar su siembra. Sostuvo que existen "intereses políticos y comerciales" que pretenden bloquear el portafolio de propuestas que presenta Monsanto, porque

"somos una empresa que no sólo maneja productos transgénicos, sino también ofrece la protección a cultivos y nuevas herramientas técnicas para mejorar las siembras". Preciso que en los casos de productos genéticamente modificados se logra obtener una producción superior a 10% en relación a otro tipo de semillas. Monsanto respetará los fallos que emita la SCJN y están en espera de esas resoluciones. –El Universal 15 A

Sólo se consumen 9.5 kilos de pescado anuales per cápita en AL y el Caribe.- América Latina y el Caribe generan 11 por ciento de la producción acuícola y pesquera mundial, pero sus habitantes únicamente ingieren 9.5 kilogramos de pescado por persona al año en promedio, menos de la mitad del consumo mundial, que ronda 21 kilogramos, sostuvo la FAO. Así, durante la 15 reunión de la comisión de la pesca continental y acuicultura para la región en el periodo 2018-2019 se plantearon como objetivos impulsar la pesca artesanal y la pesca marina, renovar la Red de Acuicultura de las Américas y fortalecer el combate a la pesca ilegal, como las tres prioridades de los países de la zona. **Jornada, 35**

10

Clima afecta producción de sorgo.- El sorgo no se pudo sembrar en las 25 mil hectáreas que estaban ya preparadas en las tierras del municipio de Altamira, Tamaulipas, solo fueron 700 debido a las condiciones climatológicas pues faltó humedad. "Esto fue a consecuencia del exceso de frío que se ha registrado, donde las bajas temperaturas no han dado paso a una precipitación pluvial constante", informó Juan Carlos Aréchiga, director de Desarrollo Agropecuario. **Sol de México, 32**

Queman heladas el cultivo de las rosas.- Las heladas que se presentaron en los últimos días podrían afectar la producción de rosas en Tlaxcala, que es de aproximadamente ocho mil flores al mes, las cuales solo se cultivan en invernadero para el mercado local. Ejemplo de ello son las dos mil 400 rosas de las variedades Selena y Lush de 16 colores diferentes, que se perdieron en el municipio de Nanacamilpa, donde el floricultor Carlos Hernández confirmó que la afectación representa pérdidas por más de 20 mil pesos. El productor detalló que debido a que el gas con el que se mantiene el vivero a una temperatura cálida se le agotó, en un lapso de una hora, el frío terminó con todas las rosas que ya estaban en su etapa final antes del corte. **Sol de México, 32**

Tyson le apuesta a carne de laboratorio.- Tyson Foods, el mayor empaquetador de carne de res de Estados Unidos, está aumentando su apuesta a la carne que

proviene del laboratorio, a base de plantas, en lugar del matadero. La filial de capital de riesgo de la compañía invirtió en Memphis Meats, una compañía que produce carne cultivada sin criar ganado o aves de corral, esto forma parte del cambio estratégico de la compañía Tayson. **Financiero, 10**

Campesinos confían en detener planta de cianuro en Durango.- Campesinos afiliados al Frente Unido de los Pueblos de La Laguna avanzan en dos vías para impedir que una fábrica de cianuro de sodio propiedad de The Chemours Company Mexicana -escisión de la multinacional estadounidense DuPont- se instale en las inmediaciones del ejido El Siete, en Gómez Palacio, Durango. La primera es la protesta pacífica y la segunda es una demanda de nulidad que fue rechazada en agosto pasado por un tribunal radicado en Torreón, Coahuila, y que de inmediato se turnó a un tribunal en la Ciudad de México. Los agricultores confían en que sus reclamos serán escuchados porque, aseguran, la empresa mintió sobre las poblaciones que afectaría con sus operaciones; además, se construye en una unidad de gestión ambiental (UGA), lo que requiere permisos especiales, sobre todo porque el cianuro de sodio que producirá -utilizado en la industria minera- es en extremo destructivo. **Jornada, 27**

11

INFORMACIÓN GENERAL

Pide EPN a gabinete trabajo arduo para comicios ejemplares. -El presidente Enrique Peña Nieto ordenó a su gabinete en pleno a trabajar, "desde su esfera de responsabilidad", para que las elecciones de 2018 —en la que se elegirá al próximo Presidente de la República, 500 diputados federales y 128 senadores— sea una jornada democrática ejemplar. En el encuentro privado desarrollado ayer en la Residencia Oficial de Los Pinos, el Presidente y los secretarios de Estado dialogaron sobre los ordenamientos legales que deberán observar todos los servidores públicos "en lo que será el proceso electoral más grande en la historia de México". La Presidencia de la República detalló que durante el encuentro el presidente Enrique Peña Nieto revisó con su gabinete los temas que se deberán atender de manera prioritaria durante 2018, entre los que destacan, el cumplimiento de los compromisos de gobierno y la consolidación de las reformas estructurales. En breve entrevista, a su salida de Los Pinos, se preguntó al director de Bansefi, Virgilio Andrade, sobre las instrucciones del Presidente para su primer equipo, y respondió: "Es 2018 y entonces se debe trabajar con toda intensidad por ser el último año de la administración y, sobre todo, cerrar los pendientes, entre otros, poder atender adecuadamente la reconstrucción". —**El Universal 4 A**

Se van a 'tiempos extra' en TLCAN. -Los equipos de México, EU y Canadá confirmaron una séptima ronda de negociaciones del TLCAN del 26 de febrero al 6 de marzo en la CDMX y muy probablemente una octava, tres o cuatro semanas después, en Washington. Ayer concluyó la sexta ronda en Montreal, donde fue visible el choque entre EU y Canadá por el tema de reglas de origen. De acuerdo con expertos de comercio, se han reducido ya las posibilidades de que EU abandone el Tratado. México reconoció el esfuerzo de Canadá por poner sobre la mesa nuevas ideas en los puntos más controversiales, como reglas de origen y solución de controversias. Pese a que el Representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, mencionó que el proceso de renegociación del acuerdo ha sido "lento", el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, destacó los avances que se realizaron en esta última ronda. Tres capítulos, de los 28 que se están negociando en el TLCAN presentan un avance importante y cerrarían en la séptima ronda de negociaciones, a finales de febrero, aseguró Guajardo durante la clausura de la sexta ronda de renegociaciones. –**El Financiero PP 4**

Europa pide a México cláusula anticorrupción. -El próximo Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y México tendrá como fin combatir las prácticas corruptas que obstaculizan la inversión y el comercio, y favorecen el lavado de dinero y otras actividades delictivas transnacionales. Las partes buscarán alcanzar el objetivo mediante un acuerdo bilateral de cooperación y la adopción de una serie de compromisos que tendrán como punto de partida las obligaciones asumidas en el Convenio de Naciones Unidas contra la Corrupción (UNCAC, por sus siglas en inglés) de 2003. Desde la institucionalización de las relaciones bilaterales, en 2000, el cáncer de la corrupción en México ha sido abordado por los europeos de manera aislada como parte del diálogo político. Sin embargo, está previsto que el pacto, actualmente en negociación, incluya por primera vez un capítulo específico en la materia. Según la propuesta de la Comisión Europea, a la que tuvo acceso EL UNIVERSAL, el nuevo texto comprometerá a los socios a combatir la corrupción pasiva y activa de oficiales públicos "adoptando todas las medidas necesarias", en particular conforme a los artículos 15 y 16 del UNCAC. –**El Universal PP 1**